



AFFAIRE DU TERRAIN DE LA SAINTE-FAMILLE



Comité de quartier des Buers

Créé en 1970, ce comité s'était donné pour objectif initial de traiter le problème des jeunes sur Les Buers et d'améliorer leur cadre de vie et l'image du quartier. Et c'est tout naturellement qu'il fut impliqué dans l'affaire du terrain de la Sainte-Famille et qu'il en devint la cheville ouvrière. A l'issue de cette affaire, de nombreux militants le rejoignirent. Ce comité cessa ses activités dans les années 80. Parmi ses actions, mentionnons :

- Le mur anti-bruit le long du périphérique, suite à un blocage de celui-ci
- Le bus 69, après avoir organisé des navettes gratuites pour les Gratte-Ciel
- La réfection des HLM de la Boube, d'Emile Bouvier et les « Volets bleus »
- La crèche « Pierrot s'en va-t-en garde » pour la garde des petits enfants
- Etc...



Blocage du périphérique.
Source : Lloret



Le Bus 69. Source : TCL



La crèche « Pierrot s'en va-t-en garde ».
Source : Justacoté

Journal des buers
REALISE PAR LE COMITE DE QUARTIER DES BUERS N°8. DECEMBRE 1973

Les textes de ce numéro spécial ont été rédigés :
— par plusieurs équipes du Comité de Coordination pour la Défense du Terrain de la Sainte-Famille ;
— le Comité de Quartier de Croix-Luizet ;
— les habitants de la rue des Barrotières.

Il a été imprimé à 10 000 exemplaires et distribué sur les quartiers des Buers et de Croix-Luizet.

Le Terrain de la Ste Famille Pourquoi tout ça?

Depuis un an, la population des quartiers des Buers et de Croix-Luizet, regroupée autour du Comité pour la Défense du Terrain de la Sainte-Famille, a mené : discussions, enquêtes, occupation du terrain, défilés, manifestations, rencontres avec diverses administrations, animation des Mercredis sur le terrain, fête du 1^{er} Décembre.

Malgré tout ce qui s'est fait, l'immeuble du « Vert Galant » se construit sur un tiers de la surface du terrain. Ce n'est pas pour cela que tout est fini. Nous avons l'assurance que le reste du terrain est sauvé et restera ouvert à tous, aux jeunes en particulier.

L'expiration du bail de la Maison Sociale rue Courteline, à la fin de l'année 1974, pose un problème : le Quartier ne peut admettre cela sans que des solutions soient trouvées pour satisfaire les besoins sociaux des habitants.

Le moment est venu pour tous les habitants de se poser des questions, de se demander ce que devrait être un Centre Social et comment envisager une véritable animation du quartier. Une telle animation ne répondra vraiment aux besoins que si chacun dit ce qu'il veut, ce qu'il apprécie et ce qui lui plaît dans ce qu'il connaît.

Des solutions sont possibles dès maintenant :

— La Mairie a retenu un terrain de 1 400 m² au 212 de l'avenue Roger-Salengro.
— Juste à côté du terrain de la Sainte-Famille, se trouvent deux parcelles (3 400 m²) donnant sur la rue Armand (ancienne école libre de filles et propriété Lecoq) dont l'acquisition est à l'étude et qui pourraient servir à l'équipement social du quartier.

Mais la vie d'un quartier, ce n'est pas seulement des équipements centralisés, c'est aussi et surtout la possibilité de se rencontrer pour des enfants, des jeunes, des mères et pères de famille, des retraités, dans leur groupe d'immeubles ou d'habitations. Il est indispensable que chacun s'exprime dès maintenant.

Dans cette perspective, une enquête vous sera proposée à partir du mois de janvier. Certains d'entre vous seront contactés à leur domicile par des personnes du quartier pour discuter et élaborer ensemble un programme d'animation. Des réunions régulières, ouvertes à tout le monde, seront organisées pour expliquer les buts et le déroulement de cette enquête. Chacun pourra donner son avis. Les problèmes relatifs au quartier seront discutés lors de ces réunions.

le terrain et la fête

LE TERRAIN
Il était une fois un quartier où tout le monde regardait la télé et ignorait son voisin. Il était une fois un grand terrain vert enfermé dans ses quatre murs. Il ne voyait pas les gens et se serait bien ennuyé s'il n'avait pas eu de temps en temps la visite des jeunes aux motos pétaradantes, des gones, des footballeurs... Un beau jour de printemps, il vit arriver un énorme engin : sauve-qui-peut ! Je vais perdre tous mes arbres ! Il fit des signes désespérés aux gamins qui accoururent aussitôt, traînant leurs mères, et arrâtèrent le monstre ! Puis le terrain se rendormit au soleil, les gamins étaient partis vers d'autres pâturages...
(Suite page 2.)